

# Hay que conseguir la liberación de nuestros presos gubernativos y la terminación de tanto proceso injusto

## VANGUARDIA

De los hechos de estos días pasados, los trabajadores hemos extraído enseñanzas provechosas aunque dolorosísimas. Estos han puesto al descubierto el pavor y la inconsciencia que es la característica de los gobernantes ante la Revolución anarquista. El analfabetismo ha reclinado por doquier. La mala fe y la mentira malvada han rodado abundantemente desde los centros oficiales a la llamada gran Prensa que envuena la opinión ingenua con sus relatos truculentos y sus significativas peletones de "castigos" ejemplares... Los gobernantes empobrecidos y alentados por las voces de sus degenerados aduladores, han intentado sofocar la insurgencia del pueblo español lanzando a sus sables sobre los "rebeldes", acosándoles como fieras con el fusil y la ametralladora; y también con algodones incendiarios y bombas de mano como en el caso de Casas Viejas, en donde perecieron veintidós hombres, achérranos unos entre llamas y escómbros, y justificados otros a mansalva como lo hubieran hecho con un aduar marroquí del Pequeño Atlas en tiempos de la monarquía... Y todo esto sin parlamentar con aquel puñado de valerosos y honradísimos camaradas, que en pleno triunfo de "su Revolución" — nueve horas de comunismo libertario —, no habían cometido otro crimen que hablar de roturar 30.000 hectáreas de tierra para comer con su producto todos; tierras que hoy se usan tan sólo para criar hierba con que engordar becerros...

Los hechos son harlo significativos. Esta degenerada "Sociedad" en la que nos debatimos y que sardásticamente se apellida "civilizada", vive presa del terror ante la continua protesta y valerosa insurgencia de los trabajadores que quieren tomarse por sus propias manos "su derecho". La F. A. I., es la pesadilla de estos malvados gobernantes de una sociedad basada en el privilegio y en la injusticia. La F. A. I. les quita el sueño. A ella le echan todo cuanto sucede e intentan acabar con el atroz fantasma de la Revolución Social, apostando cruelmente a los anarquistas más significados; y para lograrlo han usado la fuerza brutal, la imposición violenta, la metralla, los apaleamientos sangrientos e indignos y los encarcelamientos secretos, sin el más mínimo respeto hacia los derechos del hombre ni a las leyes constitucionales que ellos mismos se crearon. Los estultos políticos que nos des gobiernan, buscan inductores y dirigentes donde tan sólo existe un pueblo sombrío y hambriento que exige justicia. Buscan directivos donde no existe más que una cosa terrible: HAMBRE y un efecto lógico, justiciero y desvergonzado: REBELION; Rebeldón para conquistar dignamente ese pan que se les niega.

Un escritor joven, sincero y batallador, ha dicho que hoy la F. A. I. es "el alma de España". No me gustan las frases hechas, pero en este caso la frase transcrita a mi juicio es reflejo de la verdad. La F. A. I. es la vanguardia de la Revolución; simboliza el Derecho: el Derecho natural al disfrute de la Vida, a la Justicia y a la Libertad, así como el Gobierno con todas sus fuerzas represivas, representa, el triunfo de la fuerza bruta contra la Razón; la barbarie organizada, la injusticia, la negación de los más nobles atributos de la bondad del hombre. A mi juicio, la opinión de Guzmán no es, una frase como aquella del generalato presidario cuando oírmo que la guardia civil era el alma de España... Aquello desde luego era un despropósito tan grande, que no había porque perder tiempo rectificándolo: ¡haza los protegidos de la guardia civil se avergonzaron; debió decir que la guardia civil — y hoy la guardia de asalto — era el verdugo del pueblo, del espíritu noble e insurgente de los pueblos españoles y hubiera acertado. Todo lo contrario de la Federación Anarquista Ibérica. Las conciencias reaccionan ante los postulados de la F. A. I. Un conglomerado de hombres convencidos, federados en grupos; hombres de convicciones, se extiende por toda la Península. Son una fuerza de vanguardia enormemente expansiva, generadora de insurgencias justicieras que hace vibrar el espíritu y es capaz de remover las entrañas de los pueblos españoles. Estas insurgencias son las gestas del temperamento de una raza rebelde que tuvo en su jaque al monstruoso imperio romano y posteriormente a los ejércitos de Napoleón. Así en nuestros días cuando se lance "de veras" al combate por la Libertad será para derribar una sociedad cada cual para atar sobre sus escómbros una nueva aglomeración de pueblos que se desenvolverán por el libre acuerdo y vivirán en Comunismo Libertario.

Con la vanguardia de la Revolución, con nosotros, están la Fuerza ideal libertario y el Derecho a vivir como seres humanos disfrutando de todos los productos que solamente los trabajadores y la madre tierra producen.

ARAGONES

### Del pensar y del vivir

## Réplica a un filósofo

Después del gesto revolucionario, que tuvo lugar el domingo día 8 de enero, y que cual reguero de pólvora, se fue extendiendo por sí solo, por las tierras fértiles y ubérrimas de Valencia, y que culminaron en pueblositos andaluces, Medina Sidonia, Casas Viejas, etc.; las grandes capacidades filosóficas "honra y pres de España, cual es el eminentísimo filósofo Antonio Zozaya, empezaron a hacer disquisiciones científicas, para llegar a la conclusión filosófica del movimiento subversivo. Cualquiera que se situase en ese plano, empezaría por analizar las causas fundamentales, que hablan teniendo la posibilidad de que se produjesen esos efectos. Y en busca de las causas determinantes — ya que no hay efecto sin causa — hubieran ido todos los que tuviesen dos átomos de raciocinio. Pero, como quiera que los filósofos hispanos de actualidad, no precisan tantos quebraderos de cabeza — de ahí el genio filosófico español —, al ver manifestado el efecto (rebeldón de una parte de ciu-

dadanos contra el Poder) estas grandes y privilegiadas inteligencias, pronto encontraron las Causas promotoras del efecto aludido. ¿Cómo? ¡Ahí! Ese es el profundo misterio del genio nacional. Veámos, como, como enfoca el problema el "maestro" Antonio Zozaya: "Si esos desgraciados pudiesen pensar, pensarían que mediante la violencia su situación nunca podría mejorar. No hay sistema político, ni social, que consagre la brutalidad. En Rusia, como en China, el analfabeto, el ignorante, el que carece de habilidades técnicas para desempeñar un oficio, nunca hace más que obedecer. Ni Mussolini, ni Stalin compartan el Poder con los semisalvajes que todo lo ignoran y que para nada sirven, sine con quienes pueden ayudarlos y aconsejarlos." Ahora bien, examinemos aunque a la ligera las tesis filosóficas mantenidas por Zozaya. La historia nos ha demostrado plenamente, como por la violencia, fué posible la marcha incesante de la vida de la hu-

manidad. Sin remontarnos mucho en la historia — ya que no es preciso —, vemos como por la violencia el pueblo galo, pudo conquistar a las postrimerias del siglo XVII, los Derechos del Hombre, así como la reforma de todo el sistema que pesaba como una losa de plomo sobre el vecino país francés. Por la violencia, se hundió la monstruosa y despótica dictadura zarista en Rusia. Por la violencia, se ha logrado la jornada de las ocho horas, que costó al proletariado ríos de sangre. Por la violencia, pretendían los que hoy usufructúan el Poder en beneficio propio y de sus partidos políticos, destruir el despotismo monárquico. El gesto "heroico" como osan denominarla los que ahora condenan la violencia, de Galán y de otros hombres y soldados en Jaca, ¿qué fué sino una demostración de violencia? y... por la violencia, el pueblo logrará su libertad y sus naturales derechos, ya que el capitalismo no consentirá en dejar voluntariamente de usufructuar lo que humanamente no le pertenece.

"No hay sistema político, ni social que consagre la brutalidad" — eso afirma Zozaya —. ¿Quéénes, pues, fueron los causantes y por tanto los responsables de la masacre del 14-18?

¿Quéénes son los que desencadenan la horripilante tragedia en la Manchuria? ¿Quéénes son los responsables de la lucha armada en el Chaco? ¿Con qué fin se intensifican los ejércitos? ¿Por qué se crean tantos cuerpos de guardianes y se les arma hasta los dientes? ¿Qué nación no consagra sus mejores actividades y sus presupuestos, para mantener en ple todo un sin número de gente armada? ¿Qué sistema político o so-

cial imperante en algún país del mundo, no se mantiene por la violencia y por la brutalidad de sus represiones? ¿De dónde parte la violencia, pues? ¿Acaso la violencia de los que sufren, de los oprimidos no es una resultante directa de la violencia organizada fríamente por los opresores? Pero, naturalmente que, nuestros eminentísimos filósofos, están tan atareados, que no les queda tiempo para examinar detenidamente las causas promotoras de ciertos efectos.

Antonio Zozaya, uno de tantos Genios nacionales, ha querido eclipsar el Genio mismo. Ha tratado de superar al inmortal Gaxiel, conocidísimo por demás, entre los señores "Esteves" de la Rambla de Barcelona.

La visión profundísima en materia sociológica, nos la demuestra claramente Zozaya con estas frases suyas: "Digase lo que se quiera en contrario, el hombre puede resignarse a ser pobre, miserable, enfermo, repugnante y despreciado; pero no se resigna a ser una bestia..." ¡Quéé verdaderamente maravillosa, ante la perfectísima visión del insigne filósofo.

Nosotros, los anarquistas, tenemos la cualidad de reconocer, nuestros defectos. Y sabemos que a medida que vamos adquiriendo conocimientos, nos vamos dando cuenta de lo mucho que ignoramos. Eso nos salva de llegar a la categoría de Genios deslumbradores, estilo Gaxiel o Zozaya, que ellos mismos saben que no ignoran nada. ¿No es eso saber? Porque la verdadera esencia de la sabiduría, consiste precisamente en saber, que se sabe todo; aunque se sea más duro que un adobo.

D. B. ASTURIAK

## La ponzoña de la Prensa burguesa

Ninguna conciencia honrada, ningún espíritu inquieto y amante de la justicia y de la verdad, puede permanecer impasible ante el veneno vertido por los plumíferos mercenarios que manchaban las columnas de la prensa burguesa, contra los revolucionarios de esa gesta magnífica iniciada el 8 de enero.

Entre los que más se han distinguido en esa campaña difamatoria han sido los libelos de la "Esquerda", revolucionarios cuando necesitaban el pueblo para asaltar las cajas del presupuesto, traidores cuando lo hubieron conseguido y reaccionarios después.

Si los que en aras de un ideal se lanzan heroicamente a la lucha en defensa del pueblo trabajador traicionan y perseguen, son pistoleros y asesinos, los cuatrocientos "escamote" asaltadores de teatros, armados para defender la pesbrera de la "Esquerda", a cambio de unas migajas que les arrojarán del gran festín que se están dando con los fondos tributados por el pueblo, ¿qué son?

¿De qué os extrañáis? Cuando existe una fuerza pública sin entrañas, armada hasta los dientes para defender banqueros, agiotistas, especuladores, mercaderes, latifundistas usureros, señoritos inútiles y depravados, burócratas, políticos cínicos y traidores y a todos los ladrones legalizados, es muy lógico que los trabajadores víctimas de tanto robo, al verse defraudados de las falsas promesas que les hicieron los actuales tiranos, se defiendan como pueden.

Y si se arman será con sus propios medios, lo que vosotros armáis a vuestros perros con los recursos de la nación. ¿Habéis olvidado los tiempos en que halagábais a la Confederación y la alentábais en todos sus movimientos subversivos para poder asaltar esas ladroneras que se llaman ayuntamientos y diputaciones? Sois muy cortos de memoria, porque no están tan lejanos los tiempos.

Cuando la organización revolucionaria os podía servir de escabel para vuestras ambiciones políticas, toda rebeldón estaba osada, pe-

ro hoy que nada ha cambiado en España y que por lo mismo se mantiene en su puesto, pedis el exterminio de sus mejores militantes. ¿Quéé motivos hay para ello? Que vuestros fines eran los de engañar al pueblo y el engaño está consumado.

Vuestro anhelo hubiera sido mediatizarla y hacerla cómplice de vuestras concupiscencias, pero al salirlos la criada respondona y escaparse de las uñas a los treinta judas que pretendían hundirla en el cenagoso político, empleáis toda clase de medios para destruirla. Y por si fueran poco las persecuciones, apaleamientos, clausuras de sindicatos, fusilamientos como en Sallent y otros pueblos y autos de fe como en Casas Viejas, surge esa talpa de escritorzuelos cretinos y mediocres defensores de todos los negocios sucios e inconfesables, vertiendo veneno con sus prostituidas plumas, para dejar satisfecho al amo que les paga.

La prensa de tradición reaccionaria tampoco podía faltar en esta arremada de calumnias y relajamiento moral.

En ese diario de los parásitos que se titula "La Vanguardia", un tal Gaxiel pide que se exterminen a los anarquistas como "chinchés".

A ese cavernícola contemporáneo de Torquemada, quiero yo enseñarle, por si no lo sabe, a quien se le debe aplicar el calificativo de chinchés.

Una chinché es un animal que consume y no produce, puesto que su misión es chupar la sangre del cuerpo que pica sin dejar en él ningún beneficio, y al que consume y no produce se le llama parásito.

Los anarquistas esos que él pide su exterminio, salen del taller, de la fábrica, de la mina, del campo o del estudio científico para arrancar de la naturaleza secretos que benefician a la humanidad y sin embargo las más de las veces se ven privados de consumir porque constituyen el cuerpo social y Gaxiel y otros como Gaxiel les chupan la sangre.

¡Quiero decirme ese Gaxiel, cuanto trigo ha producido en su vida para elaborar el pan que se

## Croniquillas sin malicia Parlamento original

El señor "Duende Parlante" (del que "Dios" le guarde, lector), es un pájaro de cuenta. ¡Figúrate! Tú te pensarás que es comunista de Estado: ¿No es cierto? ¡Pues te equivoocas! El señor "Duende" ya no es estatal.

—¿.....? Bueno. Quedamos en que el "bueno" del "Duende Parlante" ya no es estatal. ¿Conformes? Ahora una pregunta: ¿Sabes las ideas que tiene en el presente? ¿No? ¡Pues, agrárate, que va la bomba! ¡¡¡A-NAR-QUIS-TAS!!! (¿?) ¡Qué quiere decir que es un "bandido con carnet"!

—¿.....? ¿La frase? No es mía. ¡La he copiado de un "mochuelo con cartera"! ¡Ah! Y a propósito de mochuelo: Ahora recuerdo una poeta que a "Duende" compuso en su no muy "lterna" infancia:

¡No pensaba que un mochuelo tanto el vuelo levantara!

—¿.....? ¡Por supuesto! ¡Ya es sabido como las gasta el señor "Duende"! De ahí que sea de cajón el que la mentira y la fantasía halla más campo en su cerebro y lengua, que la "electricidad" en los trabajadores y laboriosos manos de los socialistas (los comunistas son unos anejillos) Corderito, Bujedilla, Wenceslao Carrillo (léase W. C.), Languito, Priellito, Riachuelito... (siguen las firmas).

—¿.....? Ya se ve. No se puede uno fiar de "Duende". Es muy mal pagador. Y es por esto, que lo que a un servidor de usted, señor lector, le ha contado, y que a mí vez le contaré a S. S. para su divertimento y regocijo, lo ponga en duda y así se lo advierta para que dicho cuento no le emocione demasiado.

—¿.....? A contarlo voy, caro lector: Era un día de sol. El caipao estaba muy hermoso. Los pajaritos plaban... ¡Chilón! ¡Largo de aquí, señor lirica! Bueno. Acababa de leer unas "señoras" máximas (se daban el nombre de "líneas de fuego") que le pusieron de tan buen humor, que dispuesto iba a alquilar una gran cadera para regalarla al señor "maestro" que tales profundidades había logrado concebir. ¡Generoso que es el "Duende"! Pero esto no le "é posible; y que perdone el señor interesado; por cuanto en el momento que menos se lo pensaba, se dió de narices con una reunión de jabaltes, gatos, mochuelos, monos, algunas monas, leones, tigres, serpientes, perros, ceratillos, zorras, gallinas, gallos, arditas y demás animalitos por el estilo, que discutían acaloradamente. Del cómo estaban allí, cosa que un servidor no se ha podido explicar todavía. ¡He aquí el desarrollo de aquella curiosa asamblea!

—El perro: (Se daba el rimbombante nombre de Director General de Seguridad). "Señores parlamentarios: Yo opino, que la felicidad de los hombres ha de lograr intensificando las jaulas, moriscos, estacozos y disminuyendo de huesos, sobrantes de nuestra comida, con que diariamente se les obsequia. Todo esto, con perdón y permiso de S. S., lo he puesto ya en práctica. Los resultados, si bien no han sido tan buenos como yo deseaba, han tenido una gran virtud: que aquellos protestan continuamente, por lo que, con tal motivo, y sin contemplación alguna, periódicamente, los ametrallo, llegando a la portentosa conclusión, de que si Dios quiere — que no dudo que querrá — nos quedaremos a poco tiempo sin ningún hombre; reinando así la paz en este bendito pacífico país.

—El jabal: (Téngase en cuenta que los nombres y cometidos de asistentes al Parlamento, son puramente circunstanciales.) ¡Bestia! ¡Sinvergüenza! ¡Marical! ¡Canalla! ¿No ves que no va a quedar ningún productor, con lo que, irremisiblemente, nos moriremos de hambre por falta de consumo? ¡El trabajador es la base de la economía internacional!

—El mochuelo: (Presidente del Gobierno de esta república animal.) ¡El perro tiene razón y el que quiere, llegarse a él, tendrá que vérselas antes con mi invulnerable brazo, honra y prez de la "aquilería" andante!

—La gallina: (señora Galarza.) ¡Malo, perverso, feo, mujeriego! ¡Ifny que hombre más malo!

—La serpiente: ¡Mucho cuidado con no irritarme! ¡He logrado 108 muertos y aquel que no los logre tendrá que habérselas con mi infalible espada!

—El gallo: (Con voz alplada.) ¿Tiene S. S. alguna queja de mí? ¡Ifny qué gusto! ¡Casas Viejas! ¡Gracias a Dios que al fin he logrado resarcirme del fracaso de Jaca!

—La mona: ¡El voto! ¡El voto! ¡El voto para las monas! (Con pugnas al voleo.)

...Pero no le quiero cansar por más tiempo, lector amigo. Ya supondrás lo que en esa clase de parlamentos puede ocurrir. Se insultan, se alcean, se atacan con palabras más o menos dignas de seres educados; pero nunca se pegan y al final acaban por darse la mano. ¡Al fin y al cabo son todos animalitos!

...Y he aquí el cuento que el "Duende Parlante" me narró y que es sabido y resabido, que su amigo (servidor de usted) no se lo traga ¡el con dosis de "electricidad".

EL AMIGO DEL DUENDE PARLANTE

come; cuántos ladrillos ha puesto en la casa que le sirve de albergue; cuántos muebles ha construido de los que le sirven para sus comodidades; cuánta ropa ha confeccionado o tejido de la que cubre su cuerpo; cuánta madera ha elaborado para fabricar el papel que mancha su venenosa pluma? ¿Cuánto, en fin, ha hecho en beneficio de la humanidad? ¿A quién se le debe aplicar el calificativo de chinchés? El tal existencia, toda se la debes a esos que tú llamas "chinchés". El día que esas "chinchés" se nieguen a producir para mantener parásitos, Gaxiel y sus partidarios tendrán que elevarse a la categoría de productores o perecer, y entonces no tendrá necesidad de envenenar a la opinión con su men-

te calenturienta para que se mantengan los auténticos chinchés que viven a expensas del cuerpo social que son los productores, a cuyo cuerpo pertenecen los anarquistas. Pero no amilanarse prostitutas de la pluma, que esto no ha sido más que los primeros destellos de un sol de justicia que irradia en el horizonte y que vosotros pretendéis hacerle retroceder inútilmente con vuestra baba venenosa. Cuando ese sol brille con todo su esplendor, enmudeceréis, para siempre, todos los reptiles que os arrastráis al brillo del vil metal que os ofrecen los grandes ladrones legalizados y dejarán de convertirse las redacciones en verdaderos prostibulos de la inteligencia. ESQUIZOIDE

# Hay que imponer el respeto a nuestras publicaciones fundadas y sostenidas con el esfuerzo y el sacrificio de los trabajadores